



«Kafila», une caravane culturelle et scientifique sillonne le sud du Maroc (Géoparc Jbel Bani)

«Kafila», une caravane culturelle et scientifique sillonne le sud du Maroc (Géoparc Jbel Bani) À partir du 1er mars est jusqu'au 31 mai, une caravane de dromadaires, guidée par des professionnels amoureux des vastes espaces, mènera des femmes et des hommes sur les chemins allant du Sahara à l'océan en 11 étapes. Elle traversera les étendues de sable du sud du Maroc, remontera la vallée du Drâa et ses palmeraies, aboutira à Ouarzazate au pied des montagnes, passera les cols de l'Atlas juste après la fonte des neiges, fera escale à Marrakech pour livrer ses richesses, et poussera son périple enfin jusqu'à la côte, Essaouira, comme une libération finale. Il s'agit de «Kafila», une caravane culturelle et scientifique au sud du Maroc. Ce projet est porté par l'Institut français (IF) du Maroc en partenariat avec Désert et Montagne Maroc, le Centre Jacques Berque et l'Institut de recherche pour le développement. «Depuis toujours, le Maroc constitue ce lieu de passage et d'échanges entre l'Afrique subsaharienne, le Maghreb et l'Europe. Traversé par les voyageurs emportant avec eux animaux, savoirs et marchandises, il s'est nourri de ces richesses pendant des siècles pour construire ce qu'il est aujourd'hui. Sur le modèle des caravanes d'autrefois, «Kafila», réactivera ce lien du Sud au Nord, chemin des migrations ancestrales, des échanges commerciaux et parcours historiques des savoirs et des cultures», explique un communiqué de l'Institut français du Maroc. Étant un espace de vie, la caravane accueillera en permanence plusieurs artistes en résidence de création et de recherche.



«Sélectionnés dans différentes disciplines et sur motivations, les artistes rendront compte à leur manière de cette expérience singulière, se nourrissant du voyage, des discussions avec les autres voyageurs, des rencontres, des conférences, des spectacles et des paysages», souligne l'IF Maroc. Chaque arrêt de la caravane dans un village, une ville ou une agglomération sera l'occasion de créer l'événement et de s'ouvrir au public. «Conférences, rencontres, spectacles, projections rythmeront les jours en écho à l'esprit ou au patrimoine des paysages traversés. Scientifiques, artistes et penseurs partageront leurs savoirs, leurs questions, leurs émotions et leurs regards sur le monde. Un véritable programme culturel et scientifique se déroulera le long du parcours, d'abord destiné aux populations des territoires traversés et contribuant à une meilleure connaissance de leurs richesses», apprend-on de même source. La caravane fera le départ de Foum Zguid, accompagnée des chameliers, guides, chercheurs, scientifiques, écrivains, peintres et quelques voyageurs. Elle traversera une partie du désert de dunes du Maroc jusqu'à Sidi Naji, puis remontera la vallée du Drâa, poursuivra via Tamgrout jusqu'à Ouarzazate. Elle franchira l'Atlas pour atteindre Marrakech et la place Jemaa El Fna où elle s'attardera pour quelques jours de halte. La caravane reprendra la route des Marabouts au pied de l'Atlas jusqu'à Essaouira, l'ancien Mogador et premier port maritime marchand de l'histoire du Royaume.

•tapes de la caravane •  
•tape : Foum Zguid – Sidi Naji/Le grand désert •  
•tape 2 : Sidi Naji – Tamgrout/Les anciennes citées du désert •  
•tape 3 : Tamgrout – Tamnougalt/Vallée du Drâa et gravures rupestres •  
•tape 4 : Tamnougalt – Ouarzazate/L'eau source de vie •  
•tape 5 : Ouarzazate – Tellouet/Paysages habités des contreforts de l'Atlas •  
•tape 6 : Tellouet – Marrakech/Route historique des caravanes du Haut Atlas •  
•tape 7 : Marrakech •  
•tape 8 : Marrakech – Tamsloth/Halte caravanière et spiritualité •  
•tape 9 : Tamsloth – Chichaoua/La route des marabouts •  
•tape 10 : Chichaoua – Sidi Kaouki/La route des marabouts 2 •  
•tape 11 : Sidi Kaouki – Essaouira/Du rivage aux réjouissances

Le 26 février 2020 Source web par : le matin